

## **BOLETIN DE PRENSA**

Boletín No. **1115**

Ciudad Universitaria, 14 de Marzo de 2016.

### **Jornadas académicas por el Día de las Víctimas en la UAEM**

“La violencia de Estado se produce por omisión y violaciones a los derechos fundamentales de las personas, que produce víctimas y las re-victimiza cuando van a denunciar o a hablar de lo que pasó”, dijo Jacqueline Bochar Pizarro, profesora investigadora de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM).

En el marco de las Jornadas Académicas que organiza el Centro de Extensión y Difusión de las Culturas de la UAEM, con motivo del 28 de marzo Día de las Víctimas del Estado de Morelos, este día en la Unidad Biomédica se impartió la conferencia Violencia Femenina y atención a mujeres víctimas, en la que Jaqueline Bochar destacó que pese a las campañas de capacitación y difusión del tema, talleres y cursos de prevención que se han implementado desde las políticas públicas, “las mujeres siguen muriendo y sufriendo lesiones, y siguen siendo re victimizadas por las autoridades, cuando no se les cree lo que dicen y se les trata con prejuicios aún después de muertas”.

Señaló que en nuestro país y en Morelos, desde agosto del 2015 a la fecha son 37 los feminicidios, según cifras del Comité Contra los Feminicidios (Cocofem), quienes llevan estadísticas aparte de las que el gobierno declara como feminicidios.

Por su parte, Alejandra González Marín, psicóloga con maestría en Desarrollo Rural y especialista en trabajos con víctimas de violencia doméstica y violencia sociopolítica, impartió la conferencia Modelo Psicosocial de atención a familiares de víctimas de violencia y violaciones de Derechos Humanos, en la que compartió el trabajo que ha realizado con las víctimas o sus familiares.

“Al hablar sobre víctimas estaremos reconociendo un perpetrador, a partir de un evento traumático, una violación a los derechos humanos o un delito cualquiera, a nivel doméstico, calle, comunitario, siempre va a marcar un antes y un después en la vida de las personas, y es ahí donde tenemos que intervenir como profesionistas”, dijo Alejandra Godínez.

Agregó que cuanto a las violaciones a los derechos humanos se refiere, hace falta mucho más que la psicología para comprender la crisis a la que se somete el proyecto de vida que sufre una víctima, “las violaciones a los derechos humanos vienen directamente de la omisión, de la acción o la coacción de cualquier funcionario público en su labor que desempeñen, cuando este omite y hace daño a otra persona”.

Hoy a las 16 horas en el auditorio del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE), se realizará la presentación del libro “Camino de paz: Teoría Mimética y Construcción Social”, publicado por la Universidad Iberoamericana, con el cual concluyen estas jornadas académicas y que estará a cargo de Carlos Mendoza,



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



director de la División de Humanidades y Comunicación de la Universidad Iberoamericana; María Elena Ávila Guerrero, directora de Planeación y Cooperación Institucional de la UAEM; y Pablo Romo Cedano, Presidente del Consejo Consultivo del Mecanismo de Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas.

*Por una Humanidad Culta*